



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 07 de Marzo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Alza en el transporte.

+Aumentan 15% a pasajes de buses que viajan a los departamentos.

+Ministro advierte que si buseros cobran más, les quitarán la ruta.

+Policía Turística vigilará pronto.

+Un convenio de cooperación, entre la Policía Nacional y el Instituto Nicaragüense de Turismo (Intur), fue firmado ayer con la intención de preparar este año a unos cuatro mil policías especializados en turismo.

+Chávez y Montealegre no aclaran.

+Contralor les sugiere que vuelvan a Nicaragua, a demostrar quién tiene los dos millones de dólares de Iniser.

El Nuevo Diario

+Soborno confirmado.

+Confesión de funcionario judicial agrava caso Ospina.

+Misterioso viaje a Guatemala de la defensora del narco.

+Admitió ante la DIC que le dieron dinero por participar en la falsificación y que otros funcionarios judiciales estaban al tanto de lo que estaba ocurriendo.

+Defensora de Ospina se entrevistó en Guatemala con íntimo de su defendido poco después que se produjera la huida de Nicaragua.

+Juez paraliza juicio BANIC.

+Le vienen dando largas desde hace muchos meses, manifiesta la doctora Iris Valverde.

+Se trata de uno de los casos más sonados de corrupción en el gobierno pasado, y están implicados una serie de conocidos personajes.

+«No me tienen paciencia», responde el juez Edgard Altamirano.

+Abuso y despilfarro de Rivas y Calderón.

+ Mientras despiden masivamente.

+Una relación ofensiva de todos los privilegios de que se rodean.

+Calderón cogido «in fraganti» persigue a equipo de END con gente armada.

+«Derogación o crisis».

+Diputados hondureños están dispuestos a aprobar un arancel del 35 por ciento para los bienes nicaragüenses, si en Nicaragua se aprueba una suspensión temporal del 35 por ciento.

+Asamblea Nacional discutirá dictamen de comisión de integración centroamericana el martes de la próxima semana y sólo es por suspensión temporal.

+Presidente Maduro dice que dureza es cosa de Congreso y no puede hacer nada.

+Adiós a ENTEL.

+ Arranca venta del resto de las acciones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 2 -

+Seleccionan a seis bancos que manejarán la operación.

Editorial

La Prensa

Gajes del oficio.

“El problema con el Presidente Bolaños es que a veces dice una cosa y luego se contradice, o aparece su vocero explicando que no fue eso lo que el Primer Mandatario dijo o quiso decir. Así ocurrió inclusive con las declaraciones internacionales que el Presidente Bolaños brindó a la cadena de televisión de Estados Unidos que transmite en español, CNN, sobre el monto de su salario y la pensión de ex vicepresidente de la República que recibe mensualmente. Pero no sólo el Presidente se molesta con nuestras críticas. Igual recibimos quejas, protestas y presiones de otros funcionarios, empresarios privados, políticos, religiosos, dirigentes sociales, etc., cuando los criticamos con nuestras opiniones. Son gajes del oficio.”

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

La soledad política del Presidente Bolaños. (Cristiana Chamorro Barrios)

“Su soledad política frente a dos partidos en la oposición, es una oportunidad para convertir la institución que representa en una verdadera tercera fuerza de la democracia sin color político, con iniciativas de estadista que a largo plazo le aseguren la ruptura del caudillismo bipartidista y a corto plazo, un equilibrio propio a tres bandas en la Asamblea Nacional. Al Presidente Bolaños le llegó la hora de romper la comodidad de su juego solitario, mostrar las cartas de su liderazgo político y salir del “día al día” a reconstruir las bases de una democracia basada en la pluralidad y sanidad del sistema de partidos políticos. Y en este juego no está solo.”

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 3 -

Políticas de persecución penal. (Shirley Munguía)

“Para esto corresponde al Fiscal General elaborar las políticas de persecución penal, a fin de ejercitar también la facultad que otorga a este órgano el novedoso principio de oportunidad que recoge el nuevo Código Procesal Penal, en cuyo ejercicio indiscutiblemente y a pesar de la regulación que sobre el mismo realiza la normativa procesal, entra en juego el elemento de la “discrecionalidad” del Fiscal en su aplicación. Discrecionalidad que de enmarcarse dentro de una política institucional, expresa y clara a fin de evitar la “arbitrariedad” o el abuso en su aplicación por parte del cuerpo de Fiscales, lo que vendría a poner en riesgo la seguridad jurídica de todos los ciudadanos.”

El Nuevo Diario

Bush y la caja de Pandora. (Adolfo Pérez Esquivel. Premio Nobel de la Paz 1980 y director del Servicio de Paz y Justicia (Serpaj) en Argentina)

“El destino del mundo está en manos de los seres humanos, de gobernantes que pueden generar la paz o arrastrar a todos a la guerra. Bush, al igual que Pandora, se guía no por curiosidad, sino por ambiciones de poder y hegemonía mundial; cree que puede contra todos y olvida que el mundo se movilizó el 15 de febrero para decir no a la guerra, sí a la paz. A pesar de ese reclamo de la humanidad, en una de sus declaraciones dice que «la democracia es una cosa bonita: a la gente se le permite expresar su opinión», pero no la considera un derecho de los pueblos, sino un hecho tolerado por el poder, y afirma que las protestas pacíficas no alterarán sus planes sobre Irak.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Nerviosismo por cambios. (Pág. 3 A)

+Vocero presidencial informa que presidente Bolaños anunciará cambios en el gabinete en las próximas semanas.

+Montealegre niega renuncia, regaños del mandatario o presiones del PLC.

+Proponen a Bolaños promover ley salarial para el Estado. (Pág. 4 A)

+El ex diputado liberal, Leonel Téllez, retó ayer al presidente Enrique Bolaños a asumir como propia la iniciativa de Ley Salarial del Estado, que pretende regular los megasalarios en el Estado, definiendo un máximo de 120 mil córdobas mensuales para el Presidente de la República, y a la pérdida de la pensión vitalicia, cuando éste renuncie al cargo.

+Logros para Nicaragua en la exitosa visita a Washington del Presidente Enrique Bolaños Geyer. (Pág. 5 A)

+Página con fotografías, actividades y logros del Presidente Bolaños en su gira a Washington.

+Fiscal optimista en caso contra Enrique Bolaños. (Pág. 6 A)

+María Lourdes Bolaños consideró positiva la ampliación de los cargos en el juicio por delitos electorales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 4 -

+Primera Dama lleva material didáctico a Matagalpa. (Pág. 3 C)

+La primera Dama de la República, señora Lila T. Abaunza de Bolaños, en compañía de la viceministra de Educación, Miriam Zablah de Bandes, entregó material didáctico para niños de cien centros preescolares, 20 centros de Salud y cuatro centros de educación especial de distintos municipios del departamento de Matagalpa.

El Nuevo Diario

+Clase política brinca por atrasada y oportunista. (Pág. 3)

+Roberto Atha del CONPES.

+«Porque temen perder sus cuotas de poder, sus espacios políticos, porque la sociedad nicaragüense puede cambiarles los mecanismos del juego».

+Resolución Ministerial No. 17-2003 del Ministerio de Transporte e Infraestructura. (Págs. 8 y 9)

+Actualización de las tarifas del Transporte colectivo, suburbanas, interurbanas expresas, interurbanas troncales, interurbanas secundarias, intermunicipales y rurales en todo el territorio nacional.

+Testimonio. (Pág. C 12)

+Contrato de licencia de generación hidroeléctrica entre INE e Hidrogesa.

+Más jueces cuestionados. (Pág. 15)

+Un civil y un penal en Nueva Segovia.

+Barra de abogados del departamento expondrá el caso ante comisión disciplinaria de la CSJ.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHÉ)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Corrupción en el Poder Judicial

+Oviedo abrió los micrófonos para que la población opinara sobre la corrupción de los jueces.

+La mayoría de las llamadas coincidieron en que los jueces actúan de forma irregular y son propensos a la corrupción.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Jorge Fraga E. (Especialista en Educación Superior)

Tema: Corrupción en el Poder Judicial / Educación Superior

+Fraga se dedicó a comparar la educación superior argentina con la educación superior nicaragüense. Señaló que se deben superar esos mitos de que se necesitan hasta cinco años de experiencia para poder acceder a un empleo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Dra. Josette Alvarado (Dir. Comunic. ENITEL) / Dra. Erendira Rizo (Dir. Hospital Salud Integral)

Tema: Día Internacional de la Mujer

+La presentadora y las invitadas conversaron sobre el difícil hecho de ser mujer, madre, profesional y otros roles que debe jugar la mujer.

+Transmitió diversas entrevistas a distintas mujeres nicaragüenses y el mensaje que envió el Fiscal General de la República, Dr. Julio Centeno Gómez.

CANAL 8

Programa: **Porque Nicaragua nos Importa**

Presentador: Francisco Pereira

Invitadas: Sheyla Santos (Productora), Roxana Lacayo (Fotógrafa) y Norma Cuadra (Traductora)

Tema: Obra literaria "Hospitalidad Nicaragüense. Tradiciones"

+Las invitadas explicaron cómo se hizo el libro "Hospitalidad Nicaragüense. Tradiciones", el que está a la venta con un valor de US\$ 95.00 (Noventa y cinco dólares). Los fondos recaudados será destinados a los niños nicaragüenses con cáncer.

CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitados: Armando Tercero, Denis Sánchez y José Marlon Mendoza (Miembros de la ex Resistencia Nic.)

Tema: Varios

+Mora comentó que al Ing. Bolaños y a Francisco Fiallos se les conoce como el grupo de la Milca Roja que no tiene nada que ver con el PLC.

+Señaló que el Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, podría llegar a ser Presidente de Nicaragua si va por el PLC, "pero si va por el grupo de la Milca Roja ya es out por regla, porque no tiene partido y porque Enrique Bolaños ya está en el ocaso de su vida".

+William Montalbán expresó que José Rizo no podría ir como candidato a Presidente por el PLC, porque es un oportunista que acusó al hijo difunto de Arnoldo Alemán.

+Tercero Indicó que los protestantes que se encuentran frente a la Presidencia sólo quedan 220 porque la Policía los montó a un camión y se los llevaron, pero aseguró que van a regresar el próximo lunes. También dijo que están detallando un sinnúmero de protestas para exigir que se les entreguen las tierras que les prometieron.

+Mendoza manifestó que si con protestas pacíficas no se les cumple, se van a tomar las armas para que les cumplan.

+Mora presentó otro video sobre el costo de la vida, siempre con imágenes de Nicaragua.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que hubo una reunión secreta de los liberales en Masatepe, donde se habló con fecha y hora para poner de rodillas a un periódico de la Carretera Norte. “Una persona gruesa que está presa pasó la información que dice que el diario es un evasor fiscal”, agregó Miranda.

+”Todo mundo va a pagar impuestos aquí, hasta los vende jocotes”, especuló Miranda.

+Se refirió a la carta que le mandó Panchito Mayorga, donde denuncia un acto bárbaro de corrupción.

+Indicó que Pedro López Calero, ex Gerente Financiero de ENITEL, está preso en La Modelo por ser cómplice de Byron Jerez, (Jorge) Solís y otros, “pero este señor todavía sigue recibiendo de ENITEL un salario mensual de 55 mil córdobas, y recibe 36 mil córdobas de pensión, y ahora está solicitando un préstamo por 10 mil dólares a ENITEL”.

+El alcalde de Nagarote manifestó que la lucha de las alcaldías está comenzando. También dijo que la gente que votó en la campaña por Enrique Bolaños, votó por miedo. “Yo no tengo miedo de decir que Bolaños es el Presidente de los terroristas... El Señor Presidente no nos respeta, no nos da el lugar a las alcaldías... Se ha alejado de todo el mundo, de la Iglesia, las alcaldías, es un gran enemigo de la empresa privada”, expresó el edil de Nagarote.

Radio Corporación

Programa: **Enfoque 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado (Secretario Político de la Presidencia de la República)

Tema:

+El Dr. Alvarado expresó que tiene la esperanza de que de alguna manera se logre la reunificación del partido.

+Aseguró que los diputados que aprobaron el veto al presupuesto lo hicieron porque estaban claros que sólo así se destrabaría los cuatro mil millones que se acordó con el FMI, que son de total importancia para la economía del país.

+Agregó que con el viaje del Presidente Bolaños a Washington se logró un financiamiento de 30 millones de dólares para las PYMEs, que son las que más empleos generan. También aseguró que se está gestionando un desembolso con el Banco Mundial.

+El ciudadano Carlos Ortiz preguntó dónde están los 85 mil empleos que prometió el Presidente Bolaños y le pidió al Dr. Alvarado que visite las bases junto con el Presidente y Alejandro Fiallos, para que vean lo popular que son en el liberalismo.

+”Es una obligación moral del partido liberal, apoyar al gobierno del Presidente Bolaños”, enfatizó Alvarado.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente de EE.UU., George Bush, se dirigió a la nación y declaró que su país no tiene que pedirle permiso a la ONU ni a nadie para atacar a Irak. Señaló que no ven progreso en el proceso de desarme de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 7 -

Irak y que su gobierno ha llegado a la última etapa de la diplomacia ante esta situación. “Estas no son acciones de un régimen que se está desarmando, son acciones de un régimen que constantemente está desafiando al mundo”, manifestó. **(CNN en Español, Canal 36)**

+El titular del MHCP, Eduardo Montealegre, señaló que son los magistrados del CSE, a través de una redistribución del Presupuesto, quienes deben responder a los más de 200 trabajadores suspendidos. Agregó que en esta misma situación podrían verse otras instituciones, ya que ellos habían solicitado 10 millones de córdobas para pago de indemnizaciones, pero que la Asamblea Nacional sólo les otorgó dos millones de córdobas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comisión Electoral del PLC se prepara para seleccionar a los candidatos que luego serán aprobados en la gran convención. Yamileth Bonilla dijo que no descartan hacer elecciones primarias dentro de la organización. Entre los nombres propuestos estarían: Wilfredo Navarro, Haydee Ozuna, Eduardo Montealegre y las hermanas Alemán. Por su parte el Frente Sandinista ya aprobó una propuesta de la consulta popular para la elección primaria de sus candidatos, que será oficializada durante la asamblea sandinista. Entre los nombres que se mencionan están: Agustín Jarquín, Evertz Cárcamo y Alexis Argüello. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños rechazó la idea de que el MHCP, Eduardo Montealegre, sea candidato a Alcalde de Managua. Según Bolaños, Montealegre “aguanta mejores puestos”. Por otra parte, tanto el Presidente como Ministro negaron que éste último haya presentado su renuncia. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Lic. Oscar Alemán, especialista en comercio exterior, criticó la actitud pasiva asumida por el Gobierno del Presidente Bolaños frente a los problemas comerciales que enfrenta Nicaragua, donde han coincidido cuatro problemas: en Panamá, Costa Rica, México y Honduras. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La jueza Juana Méndez ordenó a la Superintendencia de Bancos levantar el sigilo bancario en el caso del INTERBANK, para investigar cómo se perdieron 290 millones de córdobas. Igualmente solicitó ayuda a la CGR para encontrar a los responsables de esta pérdida. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Miembros recién electos del Consejo Regional de la RAAS denunciaron que el Ministro de Hacienda ha desembolsado recursos al Consejo Regional que fue juramentado por magistrados liberales del CSE. Además denuncian al Procurador Francisco Fiallos por interpretar la Ley, pasando por encima de la Asamblea Nacional. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El movimiento Alternativa Cristiana, liderada por el diputado Orlando Tardencilla, lucha por conseguir la personería jurídica ante el CSE. El diputado Mariano Suárez, conocido como el voto 47, es el candidato a alcalde. Los dirigentes cristianos están organizando las bases para entregar en 90 días las 150 juntas municipales, 17 departamentales y una nacional. **(Multinoticias, Canal 4)**

+María Dolores Alemán se auto calificó como disciplinada y obediente a lo que su partido le mande y si su partido le dice (si le propone ser candidata a alcalde) está dispuesta a obedecer. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Monseñor Silvio Fonseca se pronunció sobre el anteproyecto de ley de igualdad y manifestó que esto es muy peligroso para el país, ya que el casamiento sólo se puede dar entre hombre y mujer. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El titular del MITRAB, Virgilio Gurdián, envió un memorando a los seis directores de área de la institución, en el que solicita pongan a disposición sus cargos. Gurdián dijo (telefónicamente) que la medida se debía al bajo presupuesto con que cuenta este ministerio. **(Telediario 10, Canal 10)**

+ENITEL pondrá a la venta el 49% de las acciones que corresponden al Estado. Con la venta de esas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 8 -

acciones ENITEL quedará totalmente en manos de inversionistas extranjeros. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Una comisión de alto nivel visitó el Río Negro para constatar que Honduras retiró la bomba succionadora de agua. La situación es dramática debido a que Honduras se llevó toda el agua del río. El Canciller Norman Caldera declaró que fue mal informado por la comisión binacional que formaron ambos países. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario para Asuntos de Integración Centroamericana, Ernesto Leal, expresó que la derogación del arancel de soberanía a los productos hondureños, no responde y no deberá responder a amenazas de autoridades hondureñas. Por su parte el diputado Alfredo Gómez, Presidente de la Comisión Económica, informó que la iniciativa de suspensión de este arancel pasará al Plenario de la Asamblea Nacional la próxima semana. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El representante del BID, Eduardo Balcarcel, manifestó que está claro para ellos la cooperación que desembolsarán para Nicaragua. Aseguró que tiene confianza de cómo se han desarrollado los programas que tienen en el país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Pedro Joaquín Ríos expresó que el Dr. José Rizo podría reivindicarse con el PLC arnoldista, si se vuelve opositor al Gobierno. **(Extravisión, ExtraPlus 37)**

+El economista Alejandro Martínez Cuenca señaló que el Gobierno está trabajando en función de su agenda, mientras el pueblo tiene otra agenda, donde esperan que se cumplan las promesas de campaña y se les dé respuesta a sus necesidades. **(Extravisión, ExtraPlus 37)**

+María Dolores Alemán Negó rotundamente que su padre, Arnoldo Alemán, posea acciones en algún banco, tal como lo denunciara el Dr. Francisco Mayorga. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

SERVICIO SOCIAL: La Sra. Martha Gago solicita ayuda para trasladar sus pertenencias hasta San Juan del Sur. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Ministro de Economía de Honduras, Norman García, afirmó que tiene una guerra comercial con Nicaragua, por el impuesto del 35% que atenta contra el TLC de Centroamérica con EE.UU. Por su parte el diputado hondureño Selín Osua, manifestó que no están de acuerdo con la suspensión temporal del 35% a los productos de su país, por considerarlo gallo gallina, ya que en cualquier momento se los podrían aplicar de nuevo. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**